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防犯カメラの設置を
増やす考えは？ 防　犯

今北義明議員
（盟友会）
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（新政みらい）

厚地弘行議員
（新政みらい）

長尾明憲議員
（日本共産党）

笠谷圭司議員
（自由民主党）

関口正人議員
（真正会）

エピペン研修で給食の
アレルギー事故を防ぐ 給　食

公共トイレ利用の
マナー向上を 環　境

議員 JR三田駅北側の公共トイレは、落
書き、たばこの吸殻の放置、器物損壊等
の行為が繰り返され衛生的でないとのイ
メージがあります。そこで、清掃されて
いる方の苦労がわかる、また啓発を促す
川柳を張り出してはどうでしょうか。
市 川柳や児童のポスター掲示を検討
　公共マナーやルールの周知啓発を広報紙やホーム
ページ上でこれまで以上に行うことや、ご提案の川柳
や児童たちから募集したポスターなどを掲示すること
で、利用マナーの向上につながる取組みを検討したい
と考えます。（都市整備部長）
他の質問  健康マイレージの取組み

議員 ふるさとのまちづくりについて、
子どもたちの自由で闊

かっ

達
たつ

な意見を聞くこ
とは健全育成への寄与はもとより、ふる
さとへの愛着心、また議会制民主主義を
学ぶ上で大いに意義があると考えます。
市 来年の夏休み開催をめざす
　子どもたちが日ごろ感じている素直な意見を出す場
づくりの一つとして、来年の夏休みに子ども議会の開
催を考えています。小・中・高と３年サイクルでの実
施に向け、これから具体化していきたい。（市長）
他の質問  新成長戦略プラン、防災・減災の取組み、新
興住宅地域へのバス路線開設

議員 先日の宝塚市役所の放火事件を受
け、どのような対策をとられていますか。
また、27年度からの新庁舎ではどのよ
うな安全対策を計画されているのでしょ
うか。
市 まずは職員の危機管理意識の向上を
図る
　職員に対し、危機管理実践講習会を開催しました。
今後は危機管理マニュアルの見直し、「さすまた」の購
入、110番直通の非常通報装置の設置を進めたいと考
えています。新庁舎へは防犯カメラ、非常ベル、警察
への非常通報装置の設置を予定しています。（市長）

他の質問  シティセールス、狭間が丘給食センター跡地
の利用、水道事業加入者の権利

議員 特定不妊治療費助成事業におい
て、独自で上乗せする自治体が県内で
も 20市町あります。三田市の申請者数
は102件あり、経済的不安を軽くして、
安心して子どもを産み育てることができ
る市にするため、市独自の上乗せを検討
してください。
市 近隣市町の実態を把握
　特定不妊治療費の助成事業については、国の動向や
県下各市町の状況を把握しながら、前向きに検討して
まいりたいと考えております。（市長）
他の質問  女性管理職の登用、商店街対策のその後

議員 近年はゲリラ豪雨が多発しており、
高架の下をくぐる道路で冠水による事故
が発生しています。このような条件の道
路に運転手への周知等安全対策が必要で
はないでしょうか。
市 来年の梅雨時期までに安全対策を実
施します
　現在、ＪＲ宝塚線の下部を通過する道路で、雨水排
水が必要な場所は 2路線です。2路線のうち、1路線
には道路冠水を示す赤色回転灯が設置されていますが、
国道176号線から市民病院へ抜ける北摂中央3号線に
は、設置されていません。来年の梅雨時期までに同様
の安全対策を施したいと考えています。（都市整備部長）
他の質問  公共施設マネジメント計画、大規模自治会の
拠点のあり方、違法駐車対策

議員 制度の導入に際して、図書館サー
ビスというものを基本的にどう考えてい
ますか。開館日数、開館時間、コストに
関して具体的にどのような方針を考えて
いるのでしょうか。
市 市民の利用機会の拡充を図ります
　図書館全館の開館日と開館時間の拡大に取り組みま
す。具体的には改めて条例改正の提案をさせていただ
く予定です。拡大に伴うコスト増は、全館一貫した運
営による合理化等で補い、現状の予算水準でサービス
拡大が可能と見込んでいます。（市長）
他の質問  三田市食育推進計画、三田市男女共同参画計
画の取組み

議員 今後の防犯カメラの設置予定場所
はどこになりますか。昨年市は防犯カメ
ラ設置ガイドラインを作成し区・自治会
でも設置できるようにしましたが、実績
がないのは何故でしょうか。
市 10 箇所の設置予定は、各駅周辺に
　5年間で10箇所の設置を、各駅周辺で予定しており、
警察、防犯協会などと連携して進めていきます。区・自治
会による防犯カメラの設置が少ないのは、県の補助事業の
要件として、地域の合意が必要なことや、PR不足も原因
です。今後PRとともに可能な支援をします。（市長）
他の質問  無人ヘリコプターによる空中散布、松枯れナ
ラ枯れ対策、市役所内の駐車場

議員 食物アレルギーを持つ子どもが増
えている中、事故を防ぐ体制づくりが重
要です。エピペンを所持している子ども
がいる学校園については、全教員がいつ
でも対応できるよう使用方法などの研修
を充実すべきと考えます。
市 該当校を重点に研修を充実します
　今年の 1月と 10月にエピペンの実習を充実させた
研修を実施しました。今後も特にエピペンを所持して
いる子どもがいる学校園については、使用方法の研修
を全職員で実施してまいります。（学校教育部長）

大西雅子議員
（公明党）

松岡信生議員
（公明党）

宝塚市役所の放火事件：今年 7月、市役所に不満を持っていた
とみられる男が、カウンター越しに火炎瓶を投げつけた事件。約
2,200㎡が焼損し職員ら5人が負傷した。
さすまた（刺股）：不意の不審者などの動きを封じ込める武具及
び捕具。U字形の金具に2～ 3メートルの柄がついており、金具
の部分で相手の首や腕などを壁や地面に押しつけて捕らえる。

説 明

他の質問  生活保護基準の引き下げ、放課後児童クラブ
の運営

議員 年間 2億 7千万円で運営している
図書館の新規登録者数が数百人規模で落
ち込んでいます。新しい図書館では利用
者数を中心の指標に据え、満足度を高め
なければなりません。現在の 53名の司
書は多い、配置を適切に変えるべきです。
ネーミングライツか愛称を付け市民に親しまれる図書
館にしてはどうでしょうか。
市 民間の柔軟な発想を
　民間の柔軟な発想を採り入れます。市が責任をもっ
て現司書の再配置等の雇用確保を行い、ネーミングラ
イツも研究します。（副市長）
他の質問  特産品のネット通販、子供市議会の開催、三
田テレビの開局、災害時情報伝達手段の多様化

議員 松江市が学校図書室にあった中沢啓
治氏の漫画「はだしのゲン」を当初閉架
措置にしたのは英断でした。日本の近現
代史を一方的に断定した同書は、国を愛
する心情や天皇への敬愛の念などを定め
た学習指導要領に反し、教育上不適切で
あり、市立小中学からの即時撤去を求めます。
市 命の大切さを認識し平和な社会を築ける大人に
　多様な考え方にふれながら、正しい判断力を身につ
けるとともに、戦争の悲惨さ、命の大切さを認識し平
和な社会を築ける大人に育ってほしいと願います。（教
育委員長職務代行者）同書は教科書ではないため学習
指導要領に該当しないと考えます。（教育長）
他の質問  地域活性化の為の若年層の市政への参加・参画

エピペン（Epinephrine autoinjector）：食物アレルギーなど
によるアナフィラキシーを起こした本人が、緊急的に注射すること
により医師の治療を受けるまでの間、症状の進行を一時的に緩和す
る自己注射薬。救命の現場に居合わせた教職員が、自己注射薬を自
ら注射できない危機的状態の本人に代わって注射することは医師法
違反にならない、との見解を文部科学省が平成21年 7月に示した。
アナフィラキシー：ハチ毒や食物などによるアレルギー症状が、
短時間で生じる状態を言い、複数の臓器にわたり症状が起きるこ
とで重症化すると意識障害や死に至る場合もある。特に短時間で
危険な状態に陥ることをアナフィラキシーショックという。

説 明

はだしのゲン：中沢啓治による、自身の原爆の被爆体験を元にし
た自伝的漫画。

説 明

こども議会の開催を
議　会
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